

# Wissen, das betroffen macht

**Hitzkirch/Retschwil:** Elektrobiologie-Seminar für Gewerbetreibende

Der Gewerbeverein Ballwil-Hohenrain lud zum Seminar. Die vermittelten Erkenntnisse stimmten die 25 Teilnehmenden des Elektrobiologie-Seminars am Montagabend nachdenklich.

Eingeladen hatte der Gewerbeverein Ballwil-Hohenrain GVBH, der jedes Jahr für seine Mitglieder einen Weiterbildungsabend organisiert.

Bei der Veranstaltung wurde klar, dass die natürlichen elektromagnetischen Felder für Mensch und Tier überlebenswichtig sind. «Werden diese durch technisch erzeugte Felder überlagert oder verzerrt, können massive gesundheitliche Probleme entstehen – von Müdigkeit über Muskelschmerzen bis hin zu schweren Erkrankungen wie Leukämie oder Krebs», so Referent und

Initiant des Zentrums für Elektrobiologie Retschwil, Andy Schmidiger.

Esoterik war am Montagabend nicht angesagt: Die Grundlagen wurden durch physikalische Gesetzmässigkeiten und wissenschaftliche Studien belegt und durch unzählige Praxisbeispiele untermauert. Mit grossem Einsatz zeigte Andy Schmidiger auf, wie die Belastungen reduziert werden können.

«Vermeiden, Abschirmen sowie Magnetfeldausgleich lautet hier die Devise», so der Grundsatz von Schmidiger. Dazu sei eigenverantwortliches Denken und Handeln nötig. Dieses Wissen habe aber erst wenige erreicht, so verwundere es nicht, dass gesetzliche Grenzwerte kaum existieren und das Thema oft verniedlicht oder verschwiegen werde. Im zweiten Teil des Abends zeigte Beat Estermann aus

Lieli, wie ein Büroarbeitsplatz gesundheitsverträglich gestaltet werden kann. Nicht nur elektrobiologische Aspekte wie Leitungsführung, Abschirmung oder das richtige DECT-Telefon sollen dabei berücksichtigt werden, sondern auch ergonomische Gesichtspunkte. Seine Forschung und Entwicklung führten Estermann zum modularen Stehpult, welches mit einem Hochstuhl und einer Stehmatte ergänzt werden. Die Teilnehmenden konnten sich selber vom Komfort eines solchen Arbeitsplatzes überzeugen.

Gemäss Organisatoren waren die anwesenden Gewerbler tief beeindruckt ob der Informationen. Und man zeigt sich überzeugt, dass manch einer sich am Zentrum noch eingehender mit der Thematik befassen wird – seiner eigenen Gesundheit zuliebe. FRANZ ULRICH



Die Seminarteilnehmer bekamen spannende Einblicke in die Elektrobiologie. Hier referiert Andy Schmidiger.

PD